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Jahresberichte Vorstand 

JAHRESBERICHT DES PRÄSIDENTEN 2021-22 

Jahresbericht Präsident SCGA 2021-22 
 

Nachdem wir die Generalversammlung 2020 infolge der ausserordentlichen Lage bereits um 

ein Jahr verschoben haben und die GV 2021 infolge der Corona-Pandemie brieflich 

durchgeführt wurde sind wir sehr froh die GV 2022 wieder im üblichen Rahmen und ohne 

Einschränkungen durchführen zu können. 
Unser Vereinsjahr war wieder geprägt von der Corona-Pandemie, so mussten vor allem im 

Herbst und Vorwinter diverse Veranstaltungen abgesagt werden. 

Abgesagt wurden die Tombola und leider auch die Winteruniversiade, für die sich drei 

Athletinnen von unserm Club in drei verschieden Disziplinen qualifiziert haben. 
Ab dem Neuen Jahr wurden die Einschränkungen laufend gelockert und wir konnten viele 

Events durchführen.  

 

Durchgeführte Veranstaltungen: 

November 2021: Skiclub-Kaffeebar am Weihnachtsmarkt Andermatt  
Dezember 2021: JO Punkterennen Andermatt; 2x SL Gurschen 

Januar 2022:  USV-Meisterschaften Nordisch in Realp 

Februar 2022: GP Migros Qualifikationsrennen Grossboden 

März 2022:   JO Punkterennen Andermatt, 1x Gurschen 

   Unterstützung mit Helfer am Red Bull super Skicross 
April 2022:  SM Biathlon Realp, mit Unterhaltungsabend 

   Osterhasen-Clubrennen Gurschen 

 

Trainingsbetrieb und Erfolge 
Der Trainingsbetrieb war auf allen Stufen alpin wie nordisch gut organisiert. Mit den Stufen 

Alpin Fun, Fun-plus sowie Racegruppe und im Bereich nordisch mit Fun und Renngruppe 

haben wir verschiedene Trainingsgruppen, die den Bedürfnissen entsprechen. 

Wir sind ein Milizsystem, unsere Mittel und Verfügbarkeiten sind begrenzt, unsere Trainer 

machen das mit viel Herzblut und aus Freude.   
Wir sind sehr stolz, dass unsere Athletinnen und Athleten in allen Altersklassen erfolgreich 

waren. Unser Club konnte diese Saison beachtliche Erfolge in den Sportarten Ski alpin, 

Langlauf und Biathlon feiern. Die Details sind in den jeweiligen Ressortberichten verfasst.  

Herzliche Gratulation allen Athletinnen und Athleten für die tollen Leistungen. 
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Sponsoren: 

Unser Verein wurde in den letzten Jahren zu einer starken Marke in der Region. Wir sind ein 

verlässlicher Partner, wir werden wahrgenommen und unsere Arbeit wird geschätzt.  

Wir konnten mit vielen unserer langjährigen Sponsoren die Verträge verlängern. 
Herzlichen Dank unseren treuen Sponsoren für die langjährige Unterstützung.  

 

Vorstandstätigkeiten: 

Im Vorstand hatten wir dieses Jahr vier ordentliche Sitzungen sowie diverse Projektsitzungen. 

Im abgelaufenen Jahr durfte ich unseren Club an vielen Sitzungen repräsentieren. Sitzungen 
mit Urner Skiverband, ZSSV und RLZ sowie Swiss Ski, Treffen mit Sponsoren, Ausrüster und 

diverse OK Sitzungen. 

 

Aktuell ist unser Club solide aufgestellt. Die Mitgliederzahl ist stabil und finanziell stehen wir 
auf gesunden Füssen. Ich freue mich der Generalversammlung einen kompletten, 

kompetenten und gut vernetzten Vorstand zu präsentieren.  

 

Wir haben einen großartigen Club, zu unseren Werten müssen wir Sorge tragen. 

Wir haben viele Leute, die viel Zeit und Herzblut in unseren Club investieren. 
Wir verfolgen Visionen und Strategien, damit wir unsere Angebote in Zukunft noch ausbauen 

und verbessern können. Wir sind aber auch eine Milizorganisation und unsere Mittel sind 

beschränkt.  

 

Für mich war es eine schöne, spannende und auch eine intensive Zeit. 
Ich habe das Amt immer mit sehr viel Freude und Ehre ausgeführt. Nach 10 Jahren im 

Vorstand und 6 Jahre als Präsident ist die Zeit gekommen die Leitung in neue Hände zu geben.  

 

Herzlichen Dank allen die mich in dieser Zeit tatkräftig unterstützt haben 

• Herzlichen Dank an meine Vorstandskolleginnen und Kollegen 

• Herzlichen Dank allen Athletinnen und Athleten  

• Herzlichen Dank allen Funktionären, Trainer und Helfer 

• Herzlichen Dank der Skiarena Andermatt für die super Zusammenarbeit 

• Herzlichen Dank allen Sponsoren und Partner 

• Herzlichen Dank allen die zum Gelingen beitragen 

 

 
Sportliche Grüsse  

 

Euer Präsident 

Furrer Walter 
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BERICHTE ALPIN 

Viele Erfolge auf allen Stufen 
 

Mit einer grossen Beteiligung ging am Karfreitag mit unserem Clubrennen, welches als 

"Osterhasenrennen" bezeichnet wird, eine intensive Saison 2021/2022 zu Ende. War die 
Saison zuvor noch von den Corona-Massnahmen stark geprägt, so war in dieser Saison 

schon fast alles wieder wie vor der Coronazeit. Es war über alles betrachtet eine sehr 

intensive aber auch erfolgreiche Saison.  

 

Unser Club blickt bei den Alpinen auch diese Saison auf allen Stufen auf grosse Erfolge. Ganz 

oben kämpfte sich Aline Danioth einmal mehr nach ihrer schweren Knieverletzung äusserst 

erfolgreich in den Weltcup zurück. So konnte sie sich für olympischen Spiele in Peking 
qualifizieren und dort mit dem 10. Rang einen weiteren Erfolg feiern. Mit vier Siegen und zwei 

weiteren Podestplätzen an Europacuprennen reichte es Aline zudem zum Sieg der Slalom-

Gesamtwertung. An den Schweizer Meisterschaften kam zudem die Silbermedaille im Slalom 

hinzu. Eliane Christen konnte Ende Dezember in der Lenzerheide einen FIS-Slalom für sich 

entscheiden. Wegen Beschwerden aufgrund ihrer letzten Verletzung mit Schien- und 
Wadenbeinbruch und um ihre weitere Karriere nicht zu gefährden, musste Eliane sich einem 

weiteren Eingriff unterziehen und die Rennsaison abbrechen. Sowohl von Aline als auch von 

Eliane darf man im kommenden Winter viel erwarten.  

Lukas Zbinden konnte bei den U18 Abfahrts-Schweizer-Meisterschaften die Bronze-Medaille 

gewinnen. Lukas war diese Saison oft sehr gut unterwegs. Am FIS-Riesenslalom auf der 
Lenzerheide verletzte sich der Aargauer am Knie. Leider war auch hier ein Kreuzbandriss das 

Resultat der Untersuchung. Anschliessend ist Lukas noch ein paar Rennen gefahren um die 
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grosse Chance auf die Selektion ins NLZ-Kader aufrecht zu erhalten. Zum Redaktionsschluss 

dieses Berichtes sind die Kaderselektionen auf allen Stufen noch nicht bekannt. Deshalb 

fehlen diese Angaben. Vivien Schuler musste leider aufgrund ihrer Rückenbeschwerden ihre 

Karriere beenden. Vivien war stets eine Fahrerin mit einer sehr feinen Technik. Sie hatte als 
JO-Fahrerin, aber auch später als FIS-Fahrerin einige schöne Erfolge. Leider fehlte es wie so 

vielen Athletinnen und Athleten am Schluss an der Gesundheit und somit auch am Glück. An 

den Beispielen von Aline, Eliane, Vivien und nun auch an Lukas werden leider auch die 

negativen Seiten unseres geliebten Sportes ersichtlich.  

 
Kreuzbandverletzungen in der JO  

Wenn wir bei der Gesundheit sind, so müssen wir leider auch grobe 

Verletzungen im JO-Team erwähnen. So verletzte sich Noa Jeisy am 

Punkterennen in Engelberg schwer am Knie. Auch er erlitt einen 
Kreuzbandriss. Ebenfalls mit Kreuzbandriss verletzte sich Ella Traxel 

schon im Herbst beim Schulturnen. Zudem musste auch Erik Oberbillig 

fast die ganze Saison verletzt pausieren. Auch andere Fahrerinnen aus dem 

Team hatten zum Teil lange Absenzen aufgrund von Verletzungen. Nicht nur 

die Verletztenliste in unserem Club, sondern auch im Kader der Juniorinnen 
und Junioren im Zentralschweizer Schneesportverbandes bis hinauf in den 

Weltcup stimmen einen nachdenklich. Im Namen des Skiclub Gotthard 

Andermatt wünschen wir allen verletzten Sportlerinnen und Sportler beste 

Genesung! 

Unsere Regionalfahrer, die in der TG Uri trainierten, konnten in diesem 
Jahr nach einem Jahr Pause wegen Corona wieder Rennen bestreiten. So konnte David 

Ziegler in der Kombination an den ZSSV-Meisterschaften die Bronze- und im Super-G die 

Silbermedaille feiern. Auch in der Gesamtwertung des Zentralschweizer Raiffeisen Grand Prix 

wurde David nach sehr guten Resultaten ausgezeichneter Gesamtdritter. 

Überragende Animationsgruppe 

Einmal mehr kann der Club stolz auf das 34-köpfige JO-Raceteam sein. 
Die Erfolge von den Animationsfahrern mit Jahrgängen 2011 bis 2014 

bis zu den ältesten Punktefahrern mit den Jahrgängen 2006 bis 2010 

können sich sehen lassen. Auch wenn im Animationsalter der Spass 

noch stark im Vordergrund steht, darf man auch von diesen Erfolgen 

sprechen. So haben wir wohl in der Zentralschweiz die aktuell beste 
Animationsgruppe. Man muss im Club schon recht weit zurückblicken, 

um diese starke Animationsgruppe zu vergleichen. Rund die Hälfte der 

Mädchen und Knaben haben mindestens einmal eine Kategorie für sich 

entscheiden können. Die vielen Kategoriensiege würden den Rahmen 

dieses Jahresberichts sprengen. Die grössten Erfolge konnte Laura 
Regli mit ihren zwei 4. Rängen am Final des GP Migros in Obersaxen 

aufweisen. Ebenfalls konnte Julian Tresch mit den Rängen 4 und 6 

seine starke Saison bestätigen. An den kantonalen Rennen waren unser 
Laura Regli 

Noa Jeisy 



6 

Was läuft bei uns 

 

2022 

INFORMATION RUND UM 

 DEN SC GOTTHARD 

SKICLUB GOTTHARD ANDERMATT 

 

 

Teamergebnis stark. So überraschte es nicht, dass Melina Planzer und Julian Tresch den 

Imholz Sport Cup Animation gewannen. Nelia Baumeler im Riesenslalom, Melina Planzer 

im Slalom und Julian Tresch Slalom/Riesenslalom heissen die Sieger an den 

Kantonalmeisterschaften bei der Animation. Tagessieger an den Urner 
Schulsportmeisterschaften wurde Elia Epp.  

 

Noah Gisler gewinnt Rubin Cup 

Auch die Punktefahrer konnten sehr gute bis herausragende Resultate verbuchen. Wie man in 

den lokalen Medien über die ganze Saison lesen 
konnte, fuhren unsere Athletinnen und Athleten 

viele Kategoriensiege und Podestplätze ein. 

Gerade die beiden U14-Fahrer Gian Epp und 

Noah Gisler etablierten sich als Serien- und 
Doppelsieger an den Zentralschweizer 

Punkterennen. In der Gesamtwertung des ZSSV 

Rubin Cups wurde Noah Gisler in der Kategorie 

U14 mit fast 200 Punkten Vorsprung klarer 

Sieger. An den ZSSV-Slalom-Meisterschaften 
heizte Noah Gisler den älteren U16-Knaben 

mächtig ein. Als U14-Fahrer fuhr er die 

zweitbeste Tageszeit und gewann somit die 

Silbermedaille. Zudem gewann er in der Kombination über die Disziplinen Super-G, GS und SL 

Bronze. Gian Epp durfte sich ebenfalls als 
Sieger des Imholz Sport Cup`s feiern lassen. 

Noah, Gian und der Bruder von Noah, Livio 

Gisler, konnten auch mehrmals an 

Interregionalen Rennen teilnehmen. Livio 

Gisler durfte aufgrund seiner soliden 
Leistungen auch an nationalen Rennen 

starten. Im Riesenslalom wurde Noah 

Kantonalmeister vor Gian und Livio. Beim 

Slalom gewann Livio vor Noah. Elina Tresch 
sicherte sich im Slalom mit der 

drittschnellsten Tageszeit die 

Bronzemedaille. Hinzu kamen mehrere 

Kategoriensiege für unser Team.  

 
Isabel Watterson mit Glanzleistung 

Am Migros-Final fuhr Noah Gisler beim Combi-Race auf Rang 7 und holte damit eine begehrte 

Top-Ten-Platzierung. Auch die sechs Mädchen und zwei Knaben aus Neuseeland wurden ins 

Team integriert und fuhren für den Skiclub Gotthard Andermatt sehr erfolgreiche Rennen. 

Unser Haupttrainer Adi Bernasconi hat das Training mit diesen Neuseeländer Kindern erst 
nach Weihnachten aufgenommen. Zwar etwas später, dafür aber umso stärker kamen die 

Noah Gisler 

Gian Epp 
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Kinder aus Neuseeland in Fahrt. Auch sie trugen ebenfalls dazu bei, dass wir als Club weit über 

die Zentralschweiz hinaus wahrgenommen werden. In der Clubwertung des Rubin Cup reichte 

es am Schluss für den sehr guten 2. Rang. Am Schluss der Saison konnte dann Isabel Watterson 

national betrachtet mit dem Sieg am Migros Final das grosse Ausrufezeichen dieser Saison 
setzen. Neben dem Sieg im Combi Race wurde Isabel starke Sechste beim Riesenslalom. Wäre 

nicht noch ein grober Fehler passiert, wäre Isabel auch im Riesenslalom mindestens auf dem 

Podest gestanden. Zu diesem beachtlichen Teamergebnis führte logischerweise viel Training. 

Schon früh im Herbst startete das Modul 2 mit den Skitrainings. Bis Ende Saison wurden es über 

alle Module 76 Trainingseinheiten. Natürlich wurde schon zuvor im Sommer einerseits mit 
dem Skiclub an der Kondition gearbeitet, andererseits sind viele Kinder auch in einer 

Sommersportart wettkampfmässig unterwegs.  

 

Dank an die Skiarena 
Unser ganz grosser Dank geht an die Trainer/-innen Andrina Bäbler, Adi Bernasconi, 

Manuel Imholz, Stefan Walker und unserem Konditionstrainer Josi Regli. Hervorheben 

möchte ich natürlich den enorm grossen Einsatz und das Herzblut welches Adi Bernasconi in 

unseren Club und die Kinder steckt. Als diplomierter Berufstrainer trägt er die fachliche 

Verantwortung. Sein positiv emotionaler Umgang mit den Kindern ist einzigartig und 
motivierend. Ein grosser Dank geht auch an Brigitte Tschümperlin und Ursina Portmann. 

Sie unterstützten das Team im administrativen und finanziellen Bereich. Brigitte hat im Januar 

von Sibylle Gisler noch zusätzlich die Rennanmeldungen übernommen. Präsident Walter 

Furrer, Co-JO Chef Alpin Erich Tresch und Vize-Präsident Martin Kaiser vertraten unser 

Club nach aussen und unterstützten unser Race-Team bei vielen verschiedenen Aufgaben. 
Vor allem Martin als OK-Präsident, aber auch Brigitte und Adi haben rund um die 

Punkterennen viele Tage Arbeit geleistet. Unser Club hat am 19. Dezember zwei und am 20. 

März ein Slalom-Punkterennen organsiert. Mit der kurzfristigen Verschiebung des 

Ausscheidungsrennen des Grand Prix Migros von Airolo nach Andermatt kam dann am 19. 

Februar noch eine richtig grosse Kiste an Arbeit auf unseren Club zu. So ein Grossevent ist 
nur dank dem grossen Engagement der Bergbahnen möglich. Die Tatsache, dass Ignaz Zopp 

neu als Geschäftsführer bei der SkiArena das Zepter führt, war ebenfalls entscheidend 

wichtig. Ignaz weiss natürlich als ehemaliger Präsident des Skiclubs und mit seiner grossen 

Erfahrung im Rennsport, wie man ein Anlass erfolgreich organisiert. Der bestbekannte FIS- 
und Swiss Ski-TD und ehemalige Trainer und OKP der Urner FIS-Rennen, Kari Briker, hat als 

TD ebenfalls massgeblich zu einem gelungenen Anlass, wie auch die Helfer aus dem ganzen 

Kanton zum erfolgreichen Event, beigetragen. Mein grosser Dank als JO/Chef Alpin gilt den 

Eltern für die Unterstützung ihrer Kinder im Skirennsport, den Trainern in den Kadern des SKV 

und USV. Einmal mehr fanden wir sehr gut präparierte Pisten vor. Deshalb ein Riesendank an 
die Verantwortlichen der SkiArena für die Trainingspisten und Infrastruktur.  

Dabei geht unser spezieller Dank an Ignaz Zopp, Carlo Danioth und Osi Tschümperlin mit 

ihren Teams am Berg und Stefanie Cavaletti im Office. Einmal mehr durften wir auch auf 

unsere treuen Sponsoren zählen. Herzlichen Dank!  

 
Marcel Wipfli, JO/Chef Alpin 
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FUN JO ALPIN 
Abschlussbericht der Fun-JO-Alpin 2021/2022 
 

Mit dem Motto «Freude am Skifahren, Kameradschaft und Skitechnik» konnten wir am 12. 

Januar 2022 mit 45 Kindern unsere Fun-JO-Alpin am Nätschen-Gütsch starten. Auch dieses Jahr 

wurden wir von der Schweizer Schneesportschule Andermatt unterstützt und gesponsert. 

Herzlichen Dank! 

Wir hatten bei den 10 Trainings immer grossen Spass, es macht uns Trainer/-innen sehr 
grosse Freude mit der Rasselband unterwegs zu sein. Auch waren wir glücklich, dass wir die 

Saison ohne Unfall abschliessen konnten, was nicht immer selbstverständlich ist. Die Kinder 

machten sehr grosse Fortschritte, auch das Fun-JO-Alpin Rennen konnte endlich wieder im 

gewohnten Rahmen durchgeführt werden (inkl. Zuschauer und Fans) und die Kinder konnten 
ihr Können zeigen. 

 

Ich möchte mich herzlich bedanken bei 

- allen Eltern für das Vertrauen 

- meinen Leiterkameraden/-innen (Anna, Bea, Sepp, Cornelia, Jolanda) für die super 

Zusammenarbeit und die Geduld mit den Kindern. 

- der Schweizer Schneesportschule Andermatt für Ihre Hilfe und das Sponsoring. 

- der SkiArena für ihre Flexibilität. 

- Tresch Erich und Familie sowie Wipfli Marcel für das Organisieren unseres Fun-JO-Alpin-

Rennens. 

- und den 45 Kindern für die super und lustige Zeit, die wir Trainer/-innen mit Ihnen immer 

verbringen dürfen.  

 

Brigitte Tschümperlin  
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FUN JO ALPIN PLUS 
Abschlussbericht Fun Jo Alpin Plus 2022 

 
Im Januar wurde wieder mit voller Motivation in die neue Saison gestartet. Man freute sich 
wieder auf einen normalen Winter, nachdem die letzten zwei von Corona geprägt waren. 

Auch in diesem Jahr stand der Spassfaktor an erster Stelle und an den 

strahlenden Gesichtern der Kinder, darf man sagen dies ist uns 

gelungen. 
Insgesamt nahmen 20 Kinder im Alter von 9 bis 13 Jahren teil. Es 

wurde jeweils an den Samstagen von Januar bis April trainiert. 

Dabei bestand das Training aus sehr unterschiedlichen 

Bestandteilen. Es wurde an der Technik gefeilt, Tore gefahren 

oder einfach Spiele mit bzw. ohne Skier durchgeführt. Ein 
besonderes Highlight war, dass der Grand Prix Migros in diesem 

Jahr nach Andermatt verlegt wurde. Dies liessen sich die meisten 

Kinder der Fun Jo+ nicht entgehen. Dabei konnten sie alle zeigen, 

was sie gelernt haben. 

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Eltern für ihr Vertrauen sowie deren 
Flexibilität bedanken. Ein weiteres grosses Dankeschön gilt dem 

Leiterteam: Leonie, Sarina, Prisca, Janine und Lisa. Ich möchte es 

nicht unterlassen mich beim ganzen Vorstand, allen voran 

Brigitte und Erich, zu bedanken.  

Ich freue mich schon sehr auf die nächste Saison.  
 

Ramona Furrer 
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ALINE DANIOTH 
Olympiateilnahme von Aline Danioth 2022 in Peking 
 
Aline hat sich trotz einer herausfordernden Saison für die olympischen Spiele in Peking 

qualifiziert und im Slalom den sehr guten 10 Rang erreicht. Zu dieser sehr starken Leistung 

gratulieren wir als gesamte Skisport Familie im Namen des Urner Skiverbandes. Im Interview 

erzählt uns Aline über die Achterbahn der Gefühle in der vergangen Saison. 

 
Was bedeutet dir die Olympia Teilnahme und der 10 Rang im Slalom? 

Für mich war die Olympiateilnahme ein riesiger Traum der in Erfüllung ging. Ich glaube jedes  

Kind, welches Sport macht hat diesen Traum. Eigentlich zählen an der Olympiade nur 

Medaillen, doch für mich mit meiner Geschichte war dieser 10 Rang mehr wert als ein Sieg. Für 
mich ist dieses Ergebnis einfach unglaublich und ich hätte nie gedacht, dass dies in dieser 

schwierigen Saison möglich ist. 

 

Du kamst nach einer Kreuzbandverletzung erst am 29. Dezember in Lienz in den Weltcup 

zurück. Hast du zu diesem Zeitpunkt noch daran geglaubt, dass es für die Olympia 
Qualifikation reicht? 

Für mich war es grossartig, dass ich bereits in Lienz wieder an den Start gehen konnte. Ich 

wusste, dass der Heilungsprozess optimal verlaufen muss, damit dies klappt. Von den Trainern 

wurde ich immer etwas gebremst. Sie sagten mir auch, dass in dieser Saison vielleicht keine 

Rennen möglich sind. Ich habe mir dieses Ziel jedoch in den Kopf gesetzt und wusste, dass 
wenn die Reha zu 100% optimal verläuft, dies realistisch ist. Trotzdem, als der Moment des 

Rennens gekommen war, wusste ich dass alles perfekt gelaufen ist. Darum war es für mich auch 

ein riesiges Highlight. Olympia war zu diesem Zeitpunkt absolut nie ein Thema. Ich stand im 

Oktober das erste Mal auf dem Schnee. Für mich waren die Prioritäten ganz anders als Olympia. 

Mein Ziel war, wieder Skifahren und Rennen fahren zu können. Mein Comeback stand im 
Zentrum und Olympia war ganz weit weg und ich wollte die Gedanken daran auch verdrängen. 

 

Anschliessend kam noch die COVID-Erkrankung dazu. Wie bist du mit dieser Situation 

umgegangen und warst du auch ein bisschen wütend, dass es wieder dich erwischt hat? 
Corona war sehr ärgerlich. Ich hatte mein grosses Ziel erreicht und konnte in Lienz wieder am 

Start stehen. Die Vorfreude auf die vier kommenden Slaloms war riesig. Ich hatte bereits drei 

Slaloms verpasst und wollte mich in den nächsten vier Rennen Step by Step wieder an die 

Weltspitze herantasten. Dass es nach einem Slalom schon wieder vorbei war wegen dieser 

Corona-Erkrankung war im ersten Moment sehr frustrierend gewesen, aber gegenüber meiner 
Geschichte war dies eine Kleinigkeit. Ich dachte, okay, jetzt kann ich 10 Tage nicht Skifahren 

und vor Lienz waren es fast zwei Jahre. Aus dieser Perspektive war es nur etwas Kleines doch 

der Zeitpunkt hätte nicht blöder sein können. Im gesamten Kontext war es jedoch halb so 

schlimm. Ich war sehr glücklich, dass ich in Schladming wieder an den Start gehen konnte.  
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Deine Qualifikation für Olympia war lange auf ungewiss. Wie bist du mit diesem Druck 

umgegangen und wie wichtig waren die drei Europacup Siege? 

Die Olympiaqualifikation war für mich überhaupt kein Druck, denn ich hatte mir dies nicht als 

Ziel gesetzt. Klar, als die Leistungen in den beiden ersten Weltcuprennen so gut waren wusste 
ich, dass wenn jemand noch ein Olympiaticket bekommt, ich das sein werde. Das wurde von 

den Trainern auch so kommuniziert. An den Europacuprennen setzte ich mich nicht unter 

Druck. Mir war es wichtig, an meinem Comeback weiterzuarbeiten und hatte Spass, 

Wettkämpfe zu bestreiten. Aus diesem Grund war Olympia auch zu diesem Zeitpunkt nicht in 

meinem Kopf. Ich wusste, dass es ein Thema war und war jedoch bereit die Entscheidung der 
Trainer anzunehmen. Beides hätte seine Vor- und Nachteile gehabt. Ich versuchte, in jeder 

Situation die Vorteile zu sehen. Deshalb war es für mich keinen speziellen Druck.  

 

Wo hast du erfahren, dass du nach Peking reisen kannst, und wie waren deine 
Emotionen? 

Ich wusste schon, dass Olympia ein Thema ist. Als mir mein Cheftrainer dann sagte, dass ich 

wirklich nach Peking kann, war dies ein Megahighlight meiner Karriere. 

 

Wie gestaltete sich dein Alltag an den olympischen Spielen und wie hast du die Stimmung 
erlebt? 

Für die Olympiade ging ich nur sehr kurz nach 

Peking, denn ich wollte noch Europacuprennen 

fahren, um Wettkampfpraxis zu erhalten. Die Zeit in 

China war deshalb sehr knapp und die 
Schneeverhältnisse waren schwierig. Es war eine 

Herausforderung mit nur drei Tagen Vorbereitung. 

Deshalb ging ich jeden Tag trotz Jetlag auf die Piste. 

Der Schnee ist speziell und ich wollte vor dem 

Rennen ein Gefühl dafür haben. Aus diesem Grund 
wusste ich, dass es sehr intensiv wird. Nach drei 

Trainingstagen war am vierten Tag das Rennen. Der 

gesamte Aufenthalt war durchstrukturiert und 

leistungsorientiert. Es war jedoch auch schön, 
Athleten aus anderen Sportarten kennen zu lernen. 

Speziellen Kontakt hatte mit dem Bobfahrer Michi 

Vogt, mit welchem ich teilweise das 

Konditionstraining zusammen mache. Beim Essen 

sah man dann auch die anderen Athleten, teilweise 
aus anderen Sportarten. Dies war schon sehr cool. 

Alle meine Vorbilder waren da, was mega speziell 

war. 

 

 
 

Aline Danioth 
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Olympia ist nun bekanntlich vorbei. Was sind deine nächsten, grossen Ziele? 

Meine nächsten Ziele sind weiter am Comeback zu arbeiten. Ich möchte jeden Tag ein bisschen 

besser werden, um meine grossen Ziele zu erreichen. Als nächstes kommt der Weltcup Slalom 

in Aré und anschliessend werde noch das Europacup Finale in Andorra fahren. Dann kommen 
noch die Schweizermeisterschaften und ein paar FIS-Rennen. Primär möchte ich jedoch weiter 

an meinem Formaufbau arbeiten. 

 

Herzlichen Dank für das spannende Interview. Für die Zukunft wünschen wir dir ganz 

viel Erfolg, keine weiteren Verletzungen und drücken dir selbstverständlich bei jedem 

Rennen die Daumen. 

 
Text: Urs Briker 

Fotos: Aline Danioth 

 

BERICHTE NORDISCH 
Jahresbericht Chef Nordisch 2021/2022  

 
Die Saison 2021/2022 neigte sich mit der am 2./3. April in Realp stattgefundenen Biathlon 

Schweizermeisterschaft dem Ende entgegen. Die SM wurde vom SCGA organisiert und war 

ein voller Erfolg für den Skiclub. Alessia Nager unsere einzige Biathletin holte am Samstag 
eine Bronze-Medaille im Massenstart bei den Juniorinnen. Am Sonntag reichte es ihr mit einer 

Null-Fehler Einlage im Sprint zur Silber-Medaille. Die letzte Biathlon-SM wurde im Jahr 2016 

durch den Skiclub Gotthard-Andermatt organisiert. Zudem organsierte der Skiclub diese 

Aline Danioth 
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Saison die Urner Langlauf-Meisterschaften am 6. Januar in Realp. Maria Christen gewann vor 

Alessia Nager in der Kategorie Damen.   

Auf die ganze Saison bezogen blicken wir bei den Nordischen auf eine teils erfolgreiche, aber 

auch teils durchzogene Saison zurück. Der 
alljährliche Ausflug in den Europapark als 

Saison-Abschluss 2021 wurde wegen der 

Pandemie erneut abgesagt. Trotzdem 

begann Mitte Mai unter normalen 

Umständen der Saisonstart bei den 
Nordischen und die Vorbereitungen für die 

kommende Saison 21/22 konnten 

eingeläutet werden. 

 
Josua Regli 
 

 

ELITE BIATHLON 
Elite-Biathlon           

Alessia Nager absolvierte den ersten Teil des Sommertrainings in Engelberg. Sie schloss 

Ihre Ausbildung an der Sportmittelschule in Engelberg im 

Juni 2021 erfolgreich ab. Ab diesem Zeitpunkt wohnte Sie 

auch wieder im Urserental. Nach dem Abschluss war für sie 
klar, dass sie voll auf die Karte Spitzensport setzen möchte. 

Mit Aushelfen im familiären Landwirtschaftsbetrieb fand Sie 

den perfekten Ausgleich zum Spitzensport und Trainings-

alltag.  
Nachdem die Vorsaison nach einer Corona Infektion geprägt 

war, waren die Ziele für die Saison 2021/2022 klar definiert: 

Qualifikation für die Juniorenweltmeisterschaft (JWM) in 

Soldier Hollow und die Selektion für das C-Kader von Swiss-

Ski. Die Sommertrainingslager absolvierte Alessia 
hauptsächlich mit dem ZSSV-Team. Dort hatte sie mit ihren 

Team-kolleginnen gute Vergleiche und konnte bald 

feststellen, dass die Lauf- und Schiessqualität stetig zunahm. 

Dies wurde dann am Nordic Weekend mit dem 2.Gesamtrang 

hinter Lea Meier und vor den Swiss-Ski Athletinnen Seraina 
König und Lorena Wallimann auch bestätigt. 

 

1Alessia Nager 
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Der Saisonstart beim Swiss-Cup in Premanon verlief jedoch durchzogen, trotz zwei 3. Plätzen 

wurde sie zeitlich von zu vielen jungen Läuferinnen zeitlich geschlagen und verpasste die 

Selektion für die wichtigen, internationalen Wettkämpfen im IBU-Juniorcup. Stattdessen reiste 

sie mit dem 
Regionalverband zum 

Alpencup nach Slowenien. 

Der erste Wettkampftag 

war durchzogen, nur Platz 

10. Beim zweiten 
Wettkampftag konnte sie 

sich aber trotz starkem 

Teilnehmerfeld und 9 

Treffern von 10 Schüssen 
Platz 2 sichern. Mit diesem 

wichtigen und starken 

Ergebnis konnte sie sich 

für den Junior-Cup und die 

JWM im Januar 
qualifizieren. Im Januar 

beim Junior-Cup konnte 

Alessia mit den Plätzen 34 

und 24 in Pokljiuka direkt 

überzeugen. Die Lauf- und 
Schiessform wurde immer 

besser. Bei der anschliessenden EM, ebenfalls in Pokljiuka konnte sie sich mit den Plätzen 52, 

38 und 39 für die JWM in Amerika (Soldier Hollow) qualifizieren. Das erste grosse Highlight in 

der noch jungen Karriere stand für sie vor der Tür. Sie startete gleich mit einem richtigen 

Hammer, beim Einzelwettkampf schaffte sie es 20 von 20 Scheiben zu treffen und erreichte im 
ersten Juniorenjahr als eine der jüngsten Teilnehmerinnen Platz 30. Danach folgten noch die 

Platzierungen 56 im Sprint, 55 in der Verfolgung und Platz 7 in der Staffel. Die gute Saison 

rundete Alessia mit einer Silber- und einer Bronzemedaille bei der Biathlon SM in Realp ab. 

Last but not least, konnte Alessia auch das zweite grosse Saisonziel erreichen. Sie wurde für 
das Junioren C-Kaden von Swiss Ski selektioniert. Herzliche Gratulation Alessia, es war eine 

super Saison und wir freuen uns bereits auf die nächste Saison zusammen mit Dir. 

 

Kevin Russi 

 

ELITE LANGLAUF 
Maria Christen startete Ende April in die Vorbereitung der kommenden Langlauf-Saison. 
Wie jedes Jahr trainierte sie zuerst Grundlagenausdauer in Form von Joggen und Rennfahrrad 

fahren. Neben der Ausdauer, welche bei Maria sehr ausgeprägt ist, investierte sie viel Zeit in 

den Kraftaufbau im Kraftraum. Mit viel Elan und selbst Disziplin trainierte sie den ganzen 

Alessia Nager 
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Sommer hindurch fleissig auf den Rollskis. Neben den wenigen 

Trainingslagern mit dem SAS Team trainierte Maria die meiste 

Zeit alleine auf der Rollskibahn in Realp. Hut ab für diesen 

Ehrgeiz bei der Hospentalerin.  
Nach dem umfassenden und trainingsreichen Sommer konnte 

sie sich am legendären Nordicweekend Andermatt mit den 

besten Langläuferinnen der Schweiz messen. Am Schluss 

belegte sie den sehr guten 5. Gesamtrang bei der Elite-Frauen 

im schweizerischen Langlaufsport. Bei den ersten Rennen im 
Europacup der Saison im Goms anfangs Dezember, konnte sich 

Maria direkt für den Weltcup in Davos qualifizieren. Sie ist 

somit die erste Frau im SCGA, welche an einem 

Weltcuprennen im Langlaufsport teilnehmen konnte. 
Das Resultat war 

Zweitrangig in ihrem 

Weltcup-Debüt mehr ging 

es darum einmal Erfahrungen 

in der obersten Liga zu sammeln. Durch die Saison 
hindurch konnte Maria ihren Erwartungen nicht ganz 

gerecht werden. Kurz gesagt, sie erreichte nicht den 

gewünschten Leistungsstand. Beim Swiss-Cup konnte 

Maria 4 x Top 10 Platzierungen verzeichnen und landete 

schlussendlich auf dem 15. Gesamtrang. Zu ihren 
Highlights dieser Saison zählen sicherlich der Sieg bei 

der USV-Meisterschaft im Langlauf in der Kategorie 

Damen, den 4. Rang bei den Frauen am Gommerlauf 

über 42km, sowie der 6. Rang an der 

Schweizermeisterschaft bei den Elite-Frauen über 
30km Skating Ende April. Für eine Kaderselektion bei 

Swiss-Ski hat es diese Saison leider nicht ganz 

gereicht. Schauen wir was ihre Zukunft bringt. 

 
Josua Regli 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Maria Christen 

Maria Christen 
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NACHWUCHS LANGLAUF 
Mit Eleni Schmid und Amy 

Murer haben wir wieder 

zwei neue Athletinnen in der 

Race-Gruppe bei den 

Nordischen. Durch den 
Sommer hindurch 

trainierten sie im 

Konditraining, welches 

jeden Donnerstag stattfand. 

Als Ausgleich gingen wir 
einige Male auf die Rollskis 

in Realp. Den ganzen Winter 

hindurch nahmen die 

beiden am Energie Uri 
Langlauf Jugendcup teil. 

Sämtliche Rennen fanden im 

Kanton Uri statt. An den 

diesjährigen Urner Langlauf-

Meisterschaften vom 6. 
Januar belegte Eleni den hervorragenden 2. Rang in der Kategorie Mädchen U16.  

In der Cup-Gesamtwertung bei der U12 Kategorie Mädchen belegte Amy den 4. Rang. In der 

Kategorie U16 reichte es für Eleni auf den guten 4. Platz. Bei Eleni und Amy werden wir 

nächsten Sommer bestimmt den Trainingsumfang steigern.  

 
Josua Regli   

 

FUN JO NORDISCH 

        

Amy Murer Eleni Schmid 
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Mit insgesamt 14 Kinder starteten Flavia Cathry und ich Mitte Dezember in die neue Saison. 

Wir machten verschiedene Spiele und Stafetten und liefen zusammen einige Kilometer. Wir 

erkundigten auch die Themenloipe „Auf Gloria’s Spuren“ in Andermatt. Die Kinder führten 

die Übungen gemäss den Übungstafeln aus. Sie ahmten verschiedene Tiere nach: Flamingo, 
Leopard, Elefant, Tiger, Löwe. Zum Schluss dieser Übung waren die Hälfte der Kinder Huskys 

und zogen ihre Freunde bis zur nächsten Übungstafel. Sehr beliebt war die Übung als 

„Abfahrer“: ein paar Stockstösse, tief in die Hocke und schon waren sie erfolgreich den Hügel 

heruntergefahren. Zum Abschluss von diesem Nachmittag konnte jeder seinen 

Anfangsbuchstaben in den Neuschnee stampfen und zusammen machten wir ein grosses Herz. 
Viele der Kinder machten auch bei Rennen mit z. B. bei den Urner Langlauf-Meisterschaften, 

Schulsportmeisterschaften und beim Skicross. Es macht grossen Spass zusammen mit den 

Kindern auf den «schmalen Latten». Ein grosser Dank geht an Flavia für ihren Einsatz. 

 

Marina Zberg 
 

FUN JO NORDISCH PLUS 
FUN JO Nordisch Plus ist unsere zweite Förderungsgruppe bei den Nordischen. 

Diese Kinder durften durch den Sommer hindurch am Konditraining teilnehmen. Im Kondi 

wurde zu Fuss, auf dem Fahrrad oder in der Halle trainiert. Ab Mitte Dezember starteten wir 

mit dem Skitraining in Realp. Alle 16 Trainings konnten planmässig durchgeführt werden. Die 

Kinder mussten an mindesten 4 Rennen teilnehmen, welche zum Langlaufjugendcup zählten.  

 
Josua Regli 

 

Dank   
Bedanken möchte ich mich bei allen Trainern, Betreuern, Sponsoren, Helfern und Eltern, 

welche unsere Athletinnen und Athleten auf ihre Art und Weise tatkräftig unterstützen. Sie alle 

tragen ihren Teil zu einer gelungenen Saison wie dieser bei.  

 
 

HOMPAGE 
 

Auf unserer Homepage finden sich immer wieder aktuelle und 

spannende Beiträge zum Club. Die Infos sind nur ein „Click“ 

entfernt: www.sc-gotthard-andermatt.ch    
Willst Du regelmässige Infos über Deinen Club? Dann melde 

Dich für den Newsletter an.  
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EHRUNGEN 
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